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Verbale n. 6 del 12 settembre 2017 
 

In data 12 settembre 2017 alle ore 11:00 presso la Sala Consiglio di Via Giovanni Di Vincenzo si è riunito il 
Presidio della Qualità di Ateneo (in seguito PdQ), nominato con Decreto Rettorale n.460/2016 del 
15/04/2016, integrato con D.R. n.581/2016 del 10/05/2016 e successivamente modificato con D.R. 
n.141/2017 del 10/02/2017 e D.R. n.524/2017 del 28/07/2017, così composto 
 

  P G A 
Prof. Marco Castellani Delegato della Rettrice X   
Prof. Michele Ferrara Rappresentante DISCAB  X  
Dott.ssa Cristiana Pasqualetti Rappresentante DSU X   
Prof.ssa Stefania Costantini Rappresentante DISIM X   
Prof. Sandro Santucci Rappresentante DSFC X   
Prof.ssa Marcella Mulino Rappresentante DIIIE  X  
Prof. Bernardino Romano Rappresentante DICEAA X   
Prof. Enrico Perilli Rappresentante MESVA X   
Sig.ra Martina Marasi Rappresentante degli studenti X   
Sig. Luca Guerrini  
Dimissionario in corso  
di sostituzione  

Rappresentante degli studenti    

Dott.ssa Alessandra Amicarelli Personale tecnico-amministrativo X   
Dott. Rocco Matricciani Personale tecnico-amministrativo X   
Dott. Ciro Marziliano Personale tecnico-amministrativo X   

 
È presente la dott.ssa Luisa Zia, Responsabile dell’Ufficio Supporto Programmazione Didattica. 
 
Il Presidente prof. Castellani, constatata la validità della convocazione e la presenza del numero legale 
richiesto per la validità della riunione, dichiara aperta la seduta e passa a esaminare i punti all’ordine del 
giorno, come di seguito elencati. 
 
1 - Approvazione del verbale della seduta precedente del 18 luglio 2017  
Il PdQ approva il verbale all’unanimità. 

 
2 - Comunicazioni del Presidente 
Il Presidente presenta al PdQ il nuovo Rappresentante del MESVA, prof. Enrico Perilli, nominato in 
sostituzione della dimissionaria prof.ssa Sandra Cecconi; comunica inoltre che dovranno essere sostituiti 
anche i due Rappresentanti studenti visto che Luca Guerrini ha presentato le sue dimissioni e Martina Marasi 
intende presentarle a breve in quanto prossima alla laurea. Il Presidente ringrazia la studentessa che ha 
partecipato con costanza alle riunioni del PdQ. Sarà cura del Presidente sollecitare il Consiglio Studentesco 
affinché provveda in tempi brevi alle nuove nomine. 

 
Il Presidente riferisce di aver partecipato ad una riunione convocata dalla Rettrice per il giorno 11 settembre 
u.s. con l’intento di stimolare un maggior coordinamento tra tutti i soggetti che interagiscono in Ateneo sui 
processi della didattica; alla riunione, svoltasi in assenza della Rettrice, erano presenti il Prorettore nonché 
Coordinatore della Commissione Programmazione Didattica prof. Carlo Masciocchi, il Presidente del PdQ 
prof. Marco Castellani,  il Referente di Ateneo per la didattica prof. Adriano Filipponi, il Referente di Ateneo 
per il sistema di valutazione dei risultati della didattica prof. Guido Proietti, il Referente di Ateneo per 
l`orientamento, tutorato e placement prof. Giulio Antonini, il Referente di Ateneo per la dematerializzazione 
dei servizi agli studenti prof. Giuseppe Ferri ed il Presidente (dimissionario) della Commissione per la 
revisione e per la dematerializzazione dei processi prof. Lucio Biggiero, il prof. Fabrizio Rossi. Tutti i 
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soggetti presenti hanno convenuto sulla necessità di un maggior reciproco coordinamento e si sono 
aggiornati al prossimo 20 settembre 2017 sulla base di un preciso ordine del giorno. 
Il Presidente invita a suggerire argomenti/problematiche da portare all’attenzione della riunione di cui sopra:  
la discussione del PdQ s’incentra in particolare su due possibili punti. 

• Revisione della procedura di rilevazione on line dell’opinione degli studenti sulla didattica – il 
Presidente del PdQ ed il prof. Proietti, Referente di Ateneo per la materia, stanno lavorando per 
adattare la procedura alle nuove indicazioni del documento ANVUR AVA 2 (vedi pag.26) che ora 
riservano la procedura esclusivamente agli studenti frequentanti e ne restringono drasticamente il 
periodo temporale di compilazione (fra i 2/3 e il termine della durata dell’insegnamento); il PdQ 
discute sulle problematiche gestionali del nuovo sistema. La prof.ssa Costantini ritiene che nel caso 
di moduli di corsi integrati dovrebbe emergere la valutazione del singolo docente del singolo 
modulo; sarebbe inoltre utile sviluppare le potenzialità del sistema ESSE3 allo scopo di fornire al 
docente un rendiconto numerico degli esami effettuati, con il dettaglio del numero degli studenti 
esaminati con esito positivo/negativo e degli studenti ritirati/assenti. 

• Verifica e riorganizzazione dei siti di Ateneo e dei Dipartimenti al fine di aggiornare e integrare le 
informazioni presenti, di eliminare quelle obsolete e di rendere più omogenei fra loro i siti dei singoli 
Dipartimenti. 

 
Il Presidente rinnova ai membri del PdQ l’invito a leggere attentamente il documento “Le procedure di 
accreditamento” allineate alle Linee Guida AVA 2.1 (5 maggio 2017), redatto dal prof. Massimo Tronci. 
 
Il Presidente, infine, sottopone all’attenzione del PdQ l’elenco degli Atenei che hanno ricevuto (o stanno 
ricevendo) la visita dei CEV negli anni 2014-2017; probabilmente, visto l’elevato numero di Atenei ancora 
da sottoporre ad esame, la prossima visita CEV presso il nostro Ateneo sarà procrastinata nel tempo, ma in 
ogni caso tutti i soggetti coinvolti nel processo di assicurazione della qualità devono sempre lavorare come 
se questa visita fosse imminente. 

 
3 - Calendario incontri del PdQ con le Commissioni Paritetiche e i Presidenti/Coordinatori dei 
CAD/CdS 
Il PdQ ha più volte ribadito la necessità di instaurare un rapporto di confronto e di collaborazione con gli 
organi “periferici” del sistema AQ, cioè CP-DS e CAD; in particolare in vista delle scadenze di fine anno 
(compilazione della Scheda di Monitoraggio Annuale da parte dei Gruppi del Riesame e della Relazione 
della Commissione Paritetica) è urgente organizzare gli incontri presso i rispettivi Dipartimenti, ai quali 
devono essere presenti il Presidente del PdQ, i membri Ferrara e Mulino (che hanno predisposto le relative 
Linee Guida), il membro del PdQ rappresentante del Dipartimento di volta in volta interessato e, 
naturalmente, almeno i Presidenti CP-DS e CAD. 
Visto l’elevato numero dei soggetti coinvolti, si stanno incontrando grosse difficoltà organizzative; sarà cura 
del Presidente, in accordo con i membri Ferrara e Mulino, proporre alcune date ai Dipartimenti. 

 
4 - Sistema di assicurazione della qualità: 

• Riorganizzazione delle pagine web dedicate alla AQ (si allega proposta del Presidente) 
Il Presidente illustra nel dettaglio il suo progetto di revisione delle pagine web dedicate al sistema di 
assicurazione della qualità, descritto nel documento già anticipato via mail ai membri del PdQ e 
presentato all’attenzione della Rettrice. Il Presidente sollecita i membri del PdQ ad inviare 
suggerimenti/osservazioni in merito e si impegna a contattare la prof.ssa Maria Grossmann, Referente di 
Ateneo per il sito web, e ad attivarsi presso il webmaster di Ateneo per la concreta realizzazione del 
progetto. 
• Definizione del processo di AQ di Ateneo 
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Il Presidente ribadisce che è necessario predisporre un documento che descriva con chiarezza i soggetti 
ed i rispettivi compiti nell’ambito del processo di AQ. Il Presidente ricorda che il Documento ANVUR 
AVA2 individua come principali soggetti il Nucleo di Valutazione, il Presidio della Qualità e le 
Commissioni Paritetiche Docenti-Studenti, di cui descrive i compiti e le reciproche interazioni. Tuttavia 
osserva che i Gruppi del Riesame, responsabili della compilazione della Scheda di Monitoraggio annuale 
e del Rapporto di Riesame Ciclico, debbano operare oltre tali specifici compiti, come Gruppi di 
Assicurazione della Qualità, svolgendo un’attività continuativa e costante nel tempo di verifica e 
valutazione degli interventi mirati alla gestione ed al miglioramento dei corsi di studio. 
Il prof. Santucci rimarca la necessità di predisporre al più presto tale documento. 
 
5 - Le procedure di accreditamento allineate alle linee guida di AVA 2: prima discussione 
Punto non trattato per mancanza di tempo 
 
6 - Varie ed eventuali 
Nessun argomento trattato.  

 
 
 
 
Alle ore 13,40 il Presidente scioglie la seduta. 
 
 
 

La Segretaria 
Cristiana Pasqualetti 

Il Presidente 
Marco Castellani 

 


